



SOLENNITE DE LA PENTECÔTE  - Jean 14, 2026— 8 juin 2025

           

ÉVANGILE de Jésus Christ 
 
« Tous furent remplis d’Esprit Saint 
et se mirent à parler en d’autres 
langues » (Ac 2, 1-11) 

Lecture du livre des Actes des Apôtres


Quand arriva le jour de la Pentecôte,  
au terme des cinquante jours après Pâques,  
ils se trouvaient réunis tous ensemble.  
    Soudain un bruit survint du ciel  
comme un violent coup de vent :  
la maison où ils étaient assis en fut remplie tout 
entière. 
    Alors leur apparurent des langues qu’on aurait 
dites de feu, 
qui se partageaient, 
et il s’en posa une sur chacun d’eux.  
    Tous furent remplis d’Esprit Saint : 
ils se mirent à parler en d’autres langues,  
et chacun s’exprimait selon le don de l’Esprit.


    Or, il y avait, résidant à Jérusalem,  
des Juifs religieux, 
venant de toutes les nations sous le ciel.  
    Lorsque ceux-ci entendirent la voix qui 

retentissait, 
ils se rassemblèrent en foule.  
Ils étaient en pleine confusion  
parce que chacun d’eux entendait dans son 
propre dialecte 
ceux qui parlaient. 
    Dans la stupéfaction et l’émerveillement, ils 
disaient : 
« Ces gens qui parlent 
ne sont-ils pas tous Galiléens ?  
    Comment se fait-il que chacun de nous les 
entende 
dans son propre dialecte, sa langue maternelle ?  
    Parthes, Mèdes et Élamites,  
habitants de la Mésopotamie, de la Judée et de la 
Cappadoce, 
de la province du Pont et de celle d’Asie, 
    de la Phrygie et de la Pamphylie,  
de l’Égypte et des contrées de Libye proches de 
Cyrène, 
Romains de passage, 
    Juifs de naissance et convertis,  
Crétois et Arabes, 
tous nous les entendons  
parler dans nos langues des merveilles de Dieu. »


    – Parole du Seigneur.


 




UN DEFENSEUR ... dont on est sûr ! 
Nous voilà arrivés à une nouvelle étape de notre foi. 

Jésus est mort, Il est ressuscité. Il a accompli sa mission jusqu’au bout de ce qui lui était possible. 
Orphelins !? Nous le sommes, mais pas tout à fait car il nous a promis une présence pour nous 
rassurer, un conseiller pour nous inspirer les bons choix, un guide pour nous aider à prendre la bonne 
direction, un ange pour nous accompagner en tout temps et en toute circonstance, un Défenseur pour 
nous mettre en confiance. 

Derrière tous ces noms se cache celui de l’Esprit Saint. Il est doté d’une force insoupçonnée, invisible 
à l’œil nu. Il est aussi connu par son art de bousculer, de déranger, de semer parfois la confusion. Il 
veut simplement permettre à la vie de s’éclore et de s’étendre librement, plus loin, plus haut, plus 
profond. Il veut lui donner sa chance d’être aimée comme le Père aime chacune de nos vies. Il veut 
lui ouvrir la voie de l’amour, comme le Christ a fait entendre la voix du Père. Il est cette troisième 
personne de la Trinité, plus mystérieuse, qui agit comme du levain dans la pâte, comme un feu qui 
crépite à l’intérieur, comme une brise légère ou comme un vent dont on ne sait ni d’où il vient, ni où 
il va. Parce qu’Il est insaisissable, l’Esprit Saint génère un sentiment d’inconfort et d’intranquillité. 

Pourtant, déjà présent au commencement du monde : La terre était informe et vide, les ténèbres 
étaient au-dessus de l’abîme et le souffle de Dieu planait au-dessus des eaux ; l’Esprit Saint est une 
valeur sûre. Il traverse toute la bible inspirant les mots et les paroles : Il a parlé par les prophètes, les 
actions et les rencontres. Pour le trouver, il faut le chercher dans la subtilité des signes : il s’installe 
dans la paix du cœur, il se dévoile dans la joie et la bonne humeur, il se laisse accueillir dans la 
patience, il est touché lorsqu’il y a de la bonté et de la bienveillance, la douceur le met dans un état de 
grâce. Il se réjouit de voir ces tables où circule l’amour, lui- même bénéficiaire de ce lien fort avec le 
Père et le Fils, ses deux complices. 

Dans le credo que nous récitons le dimanche, le Symbole des Apôtres, l’Esprit Saint est très discret. 
C’est l’occasion de nous interroger sur la place que nous lui laissons dans la prière ! Quand quelque 
chose nous dépasse, on dit que c’est un coup de l’Esprit ! Quand on a l’impression qu’il ne répond 
pas, on crie son absence. 

Mais l’Esprit de Dieu est à l’œuvre là où on ne s’y attend pas car Il sait mieux que nous-mêmes ce 
dont nous avons réellement besoin. 

Catherine Menoud



PREMIÈRE LECTURE  
« Tous furent remplis d’Esprit Saint et 
se mirent à parler en d’autres 
langues » (Ac 2, 1-11) 

Lecture du livre des Actes des Apôtres


Quand arriva le jour de la Pentecôte,  
au terme des cinquante jours après Pâques,  
ils se trouvaient réunis tous ensemble.  
    Soudain un bruit survint du ciel  
comme un violent coup de vent :  
la maison où ils étaient assis en fut remplie tout 
entière. 
    Alors leur apparurent des langues qu’on aurait 
dites de feu, 
qui se partageaient, 
et il s’en posa une sur chacun d’eux.  
    Tous furent remplis d’Esprit Saint : 
ils se mirent à parler en d’autres langues,  
et chacun s’exprimait selon le don de l’Esprit.


    Or, il y avait, résidant à Jérusalem,  
des Juifs religieux, 
venant de toutes les nations sous le ciel.  
    Lorsque ceux-ci entendirent la voix qui 
retentissait, 
ils se rassemblèrent en foule.  
Ils étaient en pleine confusion  
parce que chacun d’eux entendait dans son propre 
dialecte 
ceux qui parlaient.  
    Dans la stupéfaction et l’émerveillement, ils 
disaient : 
« Ces gens qui parlent 
ne sont-ils pas tous Galiléens ?  
    Comment se fait-il que chacun de nous les 
entende 
dans son propre dialecte, sa langue maternelle ?  
    Parthes, Mèdes et Élamites,  
habitants de la Mésopotamie, de la Judée et de la 
Cappadoce, 
de la province du Pont et de celle d’Asie,  
    de la Phrygie et de la Pamphylie,  
de l’Égypte et des contrées de Libye proches de 
Cyrène, 
Romains de passage,  
    Juifs de naissance et convertis,  
Crétois et Arabes, 

PSAUME 103 (104)

R/ Bénis le Seigneur, ô mon âme, 
n’oublie aucun de ses bienfaits. Bénis le 
Seigneur, ô mon âme, bénis le Seigneur 
à jamais. 


Bénis le Seigneur, ô mon âme ; 
Seigneur mon Dieu, tu es si grand !  
Quelle profusion dans tes œuvres, Seigneur !  
la terre s’emplit de tes biens.


Tu reprends leur souffle, ils expirent 
et retournent à leur poussière. 
Tu envoies ton souffle : ils sont créés ; 
tu renouvelles la face de la terre.


Gloire au Seigneur à tout jamais !  
Que Dieu se réjouisse en ses œuvres ! 
Que mon poème lui soit agréable ; 
moi, je me réjouis dans le Seigneur.



DEUXIÈME LECTURE  
« Tous ceux qui se laissent conduire par l’Esprit de 
Dieu, ceux-là sont fils de Dieu » (Rm 8, 8-17) 

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Romains


Frères, 
    ceux qui sont sous l’emprise de la chair  
ne peuvent pas plaire à Dieu. 
    Or, vous, vous n’êtes pas sous l’emprise de la chair,  
mais sous celle de l’Esprit, 
puisque l’Esprit de Dieu habite en vous.  
Celui qui n’a pas l’Esprit du Christ 
ne lui appartient pas. 
    Mais si le Christ est en vous,  
le corps, il est vrai, reste marqué par la mort  
à cause du péché, 
mais l’Esprit vous fait vivre, 
puisque vous êtes devenus des justes.  
    Et si l’Esprit de celui qui a ressuscité Jésus d’entre les morts  
habite en vous, 
celui qui a ressuscité Jésus, le Christ, d’entre les morts  
donnera aussi la vie à vos corps mortels  
par son Esprit qui habite en vous.


    Ainsi donc, frères, nous avons une dette,  
mais elle n’est pas envers la chair  
pour devoir vivre selon la chair. 
    Car si vous vivez selon la chair, 
vous allez mourir ; 
mais si, par l’Esprit,  
vous tuez les agissements de l’homme pécheur,  
vous vivrez. 
    En effet, tous ceux qui se laissent conduire par l’Esprit de Dieu, 
ceux-là sont fils de Dieu.  
    Vous n’avez pas reçu un esprit qui fait de vous des esclaves 
et vous ramène à la peur ;  
mais vous avez reçu un Esprit qui fait de vous des fils ; 
et c’est en lui que nous crions 
« Abba ! », c’est-à-dire : Père !  
    C’est donc l’Esprit Saint lui-même qui atteste à notre esprit 
que nous sommes enfants de Dieu.  
    Puisque nous sommes ses enfants, 
nous sommes aussi ses héritiers :  
héritiers de Dieu,  
héritiers avec le Christ,  
si du moins nous souffrons avec lui 
pour être avec lui dans la gloire.


    – Parole du Seigneur.


   




 

HORAIRES DES MESSES, AGENDA, INFOS 
www.up-rives-de-laire.ch     Facebook : UP Rives de l’Aire 
Journal : Rives de l’Aire info disponible dans nos églises et chapelles 
Secrétariat :41 chemin des Palettes 1212 Grand-Lancy, tél : 022 794 36 61 
Ouvert tous les matins de 10h00 à 12h00  

 

Samedi chapelle Sainte-Famille, 17h30 1er samedi du mois 17h30 Perly 
 

Dimanche 
Église de Plan-les-Ouates 

St Bernard de Menthon, 10h00 

Église de Grand-Lancy 
Notre-Dame des Grâces, 10h30 

Messes ma Plan-les-Ouates : 08h30 ; je Ste Famille : 08h30 ; ve Notre-Dame des Grâces :08h30 

Chapelet ma Plan-les-Ouates : 08h00 
 

 

AGENDA 
 

Mardi 10 juin 

-Cours de préparation au baptême, 20h, salle Notre-Dame des Grâces 
 

Jeudi 12 juin 

-Rencontre des catéchistes, soirée conviviale 
 

Vendredi 13 juin  

-Concert du Val de l’Aire, 20h, chapelle de Perly 
 

Samedi 14 juin  

-Messe à 17h30, Chapelle de la Sainte-Famille 
 

Dimanche 15 juin (solennité de la Sainte Trinité) 
 

-Messe des familles à 10h30 Notre-Dame des Grâces 

Action de Grâce de l’année et baptême d’Audrey Bogensberger et de Stella 

Kueviakoe,  
 

Et Baptême à 11h45 Notre-Dame des Grâces 

de Lya Ada Frederic et Alicia Afonso Dos Santos,  
 

-Concert du Val de l’Aire, 17h, chapelle de Perly 
 

Des travaux de canalisation nécessaires seront effectués du 10 au 27 juin dans 

la cour de l’église. Merci de votre compréhension. 
 

Nous vous informons qu’une nouvelle ouverture de la porte (côté Grotte) a été 

installée à Notre-Dame des Grâces.  

L’église est ouverte tous les jours de 8h00 à 19h. 

Un bouton intérieur permet d’actionner la porte en dehors des heures 

d’ouverture. 

Quête pour la paroisse 

 

 

 

 

 
 

   

SOLENNITE DE LA PENTECÔTE         Jean 14, 20-26           8 juin 2025   

 

UN DEFENSEUR … dont on est sûr ! 
 

Nous voilà arrivés à une nouvelle étape de notre foi. 
 

Jésus est mort, Il est ressuscité. Il a accompli sa mission jusqu’au bout de ce qui lui 

était possible. Orphelins !? Nous le sommes, mais pas tout à fait car il nous a promis 

une présence pour nous rassurer, un conseiller pour nous inspirer les bons choix, un 

guide pour nous aider à prendre la bonne direction, un ange pour nous accompagner 

en tout temps et en toute circonstance, un Défenseur pour nous mettre en confiance. 
 

Derrière tous ces noms se cache celui de l’Esprit Saint. Il est doté d’une force 

insoupçonnée, invisible à l’œil nu. Il est aussi connu par son art de bousculer, de 

déranger, de semer parfois la confusion. Il veut simplement permettre à la vie de 

s’éclore et de s’étendre librement, plus loin, plus haut, plus profond. Il veut lui 

donner sa chance d’être aimée comme le Père aime chacune de nos vies. Il veut lui 

ouvrir la voie de l’amour, comme le Christ a fait entendre la voix du Père. Il est 

cette troisième personne de la Trinité, plus mystérieuse, qui agit comme du levain 

dans la pâte, comme un feu qui crépite à l’intérieur, comme une brise légère ou 

comme un vent dont on ne sait ni d’où il vient, ni où il va. Parce qu’Il est 

insaisissable, l’Esprit Saint génère un sentiment d’inconfort et d’intranquillité. 
 

Pourtant, déjà présent au commencement du monde : La terre était informe et vide, 

les ténèbres étaient au-dessus de l’abîme et le souffle de Dieu planait au-dessus des 

eaux ; l’Esprit Saint est une valeur sûre. Il traverse toute la bible inspirant les mots 

et les paroles : Il a parlé par les prophètes, les actions et les rencontres. Pour le 

trouver, il faut le chercher dans la subtilité des signes : il s’installe dans la paix du 

cœur, il se dévoile dans la joie et la bonne humeur, il se laisse accueillir dans la 

patience, il est touché lorsqu’il y a de la bonté et de la bienveillance, la douceur le 

met dans un état de grâce. Il se réjouit de voir ces tables où circule l’amour, lui-

même bénéficiaire de ce lien fort avec le Père et le Fils, ses deux complices. 
 

Dans le credo que nous récitons le dimanche, le Symbole des Apôtres, l’Esprit Saint 

est très discret. C’est l’occasion de nous interroger sur la place que nous lui laissons 

dans la prière ! Quand quelque chose nous dépasse, on dit que c’est un coup de 

l’Esprit ! Quand on a l’impression qu’il ne répond pas, on crie son absence. 
 

Mais l’Esprit de Dieu est à l’œuvre là où on ne s’y attend pas car Il sait mieux que 

nous-mêmes ce dont nous avons réellement besoin. 

Catherine Menoud 

 

http://www.up-rives-de-laire.ch/


ENTREE Esprit Tu viens K141 
 

Esprit, Toi le feu de la terre, Esprit, Toi le feu de l’Amour. 

Tu viens embraser de lumière, Tu viens réchauffer nos cœurs lourds. 

Esprit, Toi le feu de la terre, Esprit, Toi le feu d’Amour ref. 
 

Esprit, Toi le vent de la terre, Esprit, Toi le vent de l’espoir. 

Tu viens bousculer nos misères, Tu viens transformer nos misères. ref. 
 

Esprit, Toi qui viens sur la terre, Esprit, Toi qui nous viens de Dieu. 

Tu veux nous mener vers le Père, Tu fais le Royaume de Dieu. ref. 

 
KYRIE Taizé 
 

KYRIE KYRIE ELEISON     KYRIE KYRIE ELEISON  

 

GLORIA du père Vallee 
 

 

 

 

 

 
 

Père Saint créateur, la terre est remplie de ta gloire, 

nous te chantons merci, Nous bénissons ton nom ref. 
 

Fils bien aimé Jésus, tu portes le péché du monde. 

Toi seule est le Seigneur, toi seul est le Très-Haut. ref. 
 

Saint Esprit d’unité, tu souffles la vie sur le monde. 

Tu nous remplis d’amour, nous fais enfants de Dieu.  ref. 

 

PSAUME 103 (104) 

Bénis le Seigneur, ô mon âme, n’oublie aucun de ses bienfaits. 

Bénis le Seigneur, ô mon âme, bénis le Seigneur à jamais. 
 

Bénis le Seigneur, ô mon âme ; Seigneur mon Dieu, tu es si grand ! 

Quelle profusion dans tes œuvres, Seigneur ! La terre s’emplit de tes biens. refr 
 

Tu reprends leur souffle, ils expirent et retournent à leur poussière. 

Tu envoies ton souffle : ils sont créés ; tu renouvelles la face de la terre. refr 
 

Gloire au Seigneur à tout jamais ! Que Dieu se réjouisse en ses œuvres ! 

Que mon poème lui soit agréable ; moi, je me réjouis dans le Seigneur. refr 

 

ALLELUIA 
 

PRIERE UNIVERSELLE 

Animés par l’Esprit de Jésus, nous te prions Toi, notre Père- 
 

SANCTUS Trinité 

Saint Saint Saint le Seigneur le Dieu de l’univers. 

Saint Saint Saint le Seigneur le Dieu de l’univers. 

Ciel et terre sont remplis de ta splendeur et de ta gloire. 

Hosanna au plus haut des cieux ! 

Hosanna au plus haut des cieux !  

Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur,  

Hosanna au plus haut des cieux ! Hosanna au plus haut des cieux ! 

 

ANAMNESE C 32-61 

Seigneur, tu étais mort, tu es vivant, ressuscité pour notre vie ! 

Tu reviendras dans la lumière. 

Seigneur, tu étais mort, tu es Vivant, ressuscité pour notre vie. 

Tu reviendras dans la Gloire du Père. 
 

AGNUS Trinité 

Agneau de Dieu envoyé par le Père, tu nous sauves du péché. 

Prends pitié de nous, Seigneur, prends pitié de nous, Seigneur. 

Agneau de Dieu, emportant notre mort, tu nous donnes la vie. Prends pitié…. 

Agneau de Dieu, dans l’Amour de l’Esprit, tu apaises notre cœur. 

Donne-nous la paix Seigneur, donne-nous la paix Seigneur. 
 

COMMUNION Maranata Tha (Notre Seigneur, viens) araméen 
¨ 

Marana Tha, Marana Tha, 

Marana Tha, Esprit d’Amour. 

Marana Tha, Marana Tha, 

Esprit de feu, Esprit de Dieu. 
 

 

 

 

ENVOI Ouvrir des chemins d’Evangile  
Ouvrir des chemins d’Evangile, préparez les chemins du Seigneur, 

Ouvrir des routes pour nos frères, partir où l’Esprit nous envoie, 

Partir où l’Esprit nous envoie 
 

Partir sur des routes nouvelles…Dieu nous appelle à partager le pain, 

Dieu nous attend pour bâtir son Royaume ! 

Prêtons nos mains pour être ses témoins. 
 

Partir, l’Esprit nous renouvelle… Dieu nous appelle à montrer le chemin, 

Dieu nous attend pour bâtir son Royaume !Offrons nos vies pour être ses 

témoins. 
 

 
 

 

 


